

CÓDICE DE LA CRUZ-BADIANO

Apunto de cumplirse los 500 años del mal llamado descubrimiento de América, la recuperación del pasado de este continente no ha terminado aún. Una parte esencial de ésta es de orden completamente material, es decir: la recuperación de piezas y documentos que se encuentran en museos y bibliotecas de Europa y Estados Unidos, souvenirs del generoso encuentro.

La entrega del Códice de la Cruz-Badiano ha sido vista como un gesto de benevolencia de las autoridades del Vaticano. Mera justicia. Desde hace ya muchos años, México, al igual que otros países del llamado Tercer Mundo, clama por el regreso de su patrimonio histórico. Esperemos que esta labor continúe y que siga dando frutos.

No hace falta mencionar la importancia del Códice de la Cruz-Badiano, es por demás conocida. En los textos que aquí presentamos, se trata esencialmente del aspecto médico del documento. Posteriormente publicaremos algunos trabajos acerca de las cuestiones botánicas, edafológicas y zoológicas, de este documento fundamental para el estudio de nuestro pasado en el campo del saber. ❖

